

Réunion des premiers ministres du Commonwealth

LAGOS, 1966

Voici le texte du communiqué émis le 12 janvier à l'issue de la Conférence des premiers ministres du Commonwealth, tenue les 11 et 12 janvier, à Lagos, Nigéria:

La réunion des chefs de gouvernement du Commonwealth, sous la présidence du premier ministre du Nigéria, Al Haji le très honorable sir Abubakar Tafawa Balewa, a pris fin aujourd'hui à Lagos. Chypre y était représentée par son président, et la Zambie par son vice-président. La Grande-Bretagne, le Canada, la Gambie, le Malawi, Malte, le Sierra-Leone, Singapour et l'Ouganda y étaient représentés, comme le Nigéria, par leurs premiers ministres. La Jamaïque l'était par son premier ministre intérimaire, et la Malaisie ainsi que la Trinité et Tobago l'étaient par leurs premiers ministres suppléants. Ceylan était représenté par son ministre de la Justice, l'Inde par son ministre du Droit et de la Sécurité sociale, le Kenya par son ministre des Finances, et la Nouvelle-Zélande et le Pakistan par leurs hauts commissaires. Il y avait un observateur d'Australie.

La veille de la réunion est parvenue la nouvelle de la mort du premier ministre de l'Inde, M. Lal Bahadur Shastri. Les premiers ministres ont rendu hommage à l'œuvre accomplie par feu M. Shastri, et le président a envoyé un message de condoléances de la part des membres de la réunion.

Les premiers ministres ont accueilli Singapour à leurs entretiens en tant que membre indépendant du Commonwealth.

Ils ont exprimé leur gratitude au premier ministre du Nigéria qui les avait invités à se réunir à Lagos. Notant qu'il s'agissait de leur première réunion en Afrique, ils ont jugé d'un commun accord qu'en se réunissant de temps à autre dans différentes capitales du Commonwealth ils souligneraient le caractère essentiel du Commonwealth, libre association d'États égaux s'étendant à toutes les races et à tous les continents.

Les premiers ministres ont noté qu'il s'agissait également de leur première réunion depuis l'établissement du Secrétariat du Commonwealth et ils ont souhaité la bienvenue au secrétaire général.

Une seule question à l'ordre du jour

C'était la première fois qu'une réunion était convoquée au sujet d'une seule question politique; la réunion a été consacrée entièrement à la question de Rhodésie. Les premiers ministres ont discuté en particulier de la manière de mettre fin à la rébellion, de la nécessité de coopérer avec la Zambie et de lui apporter une aide, et de l'avenir de la Rhodésie une fois revenue à la légalité constitutionnelle.